



université PARIS-SACLAY

RÉÉDITION DE LETTRE À UN INUIT, POSTFACE INÉDITE

Jean Malaurie
Éditions Pluriel

8€

272 pages

Postface inédite de Jean-Michel Huctin

Jean-Michel Huctin, anthropologue au CEARC (Cultures, environnements Arctique, représentations, climat), a écrit un texte pour la postface inédite de la récente réédition du dernier ouvrage de Jean Malaurie : "Siunissaq ou "l'avenir" du Groenland selon les Groenlandais eux-mêmes". Il a aussi collecté et traduit 3 textes originaux de personnalités Groenlandaises pour cette postface.

Résumé

Ce texte est l'appel vibrant d'un ambassadeur de bonne volonté de l'Arctique à l'Unesco qui observe, avec un regard angoissé, la disparition d'une part de l'intelligence humaine et de ses mystères.

« Adressée aux citoyens du Grand Nord et très particulièrement du Groenland, cette lettre est un cri d'alarme : résistez mes amis ! En n'acceptant l'exploitation des richesses pétrolières et minières de l'Arctique qu'avec votre sagesse. L'Occident est "mauvais" et nous avons besoin de vous. Le matérialisme nous conduit à notre perte. Puisse le citoyen inuit de 2022 voir le rêve des explorateurs se réaliser : un pôle non pollué où règnera un humanisme écologique. Il est urgent de reconnaître la prescience des peuples premiers et de prendre enfin, et humblement, conscience que leur volonté obstinée de respecter cette nature ne fait pas d'eux des retardataires, mais des précurseurs. Telle est la force de leur pensée sauvage. »

Personnalité polaire majeure, écrivain, Jean Malaurie, ambassadeur de bonne volonté pour l'Arctique à l'Unesco, est également le fondateur de la mythique collection Terre Humaine aux éditions Plon.